



# DES NOUVELLES DES SERVICES DE COMMUNICATION ET DE RELATIONS GOUVERNEMENTALES

## PÔLE UNIVERSITAIRE, LA MAISON DES SAVOIRS

Sur la lancée du dialogue amorcé avec les universités en 2022 au sujet de l'édification de la Maison des savoirs, le CEPN a consulté la haute direction de plusieurs autres universités au Québec en plus de leur présenter le projet. Plusieurs établissements ont exprimé leur volonté de se joindre à la démarche concertée de planification de la Maison des savoirs. Le CEPN est ravi de pouvoir compter sur leur participation à ce projet prometteur.

Rappelons que la vision de la Maison des savoirs, qui sera créée par et pour les Premiers Peuples en partenariat avec les établissements d'enseignement supérieur, est d'être un acteur universitaire clé au Québec offrant aux étudiants un espace physique et numérique d'enseignement, de formation, de recherche, d'accompagnement et de sécurisation culturelle.

Les travaux entourant l'établissement de la Maison des savoirs, menés en collaboration avec les universités participantes, débuteront en juin 2023. Le but étant de mettre en commun les connaissances et les moyens respectifs afin de présenter un plan d'affaires cohérent au ministère de l'Enseignement supérieur en 2025.

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CEPN

Le 2 mai dernier, le CEPN a accueilli seize représentants et représentantes des communautés membres au Sheraton Laval pour son assemblée générale. Des représentants de Services aux Autochtones Canada étaient également présents. Les travaux de l'Entente régionale en matière d'éducation, le Comité régional des langues ancestrales, les technologies ainsi que les relations fédérales-provinciales figuraient parmi les sujets de discussion.

Soulignons également l'adoption par l'assemblée des premiers indicateurs en lien avec le potentiel que l'Entente régionale offre aux « écoles performantes ».

Grâce aux nouvelles technologies et à la formule hybride offerte par le comité organisateur, les représentants pouvaient soit se rendre à Laval, soit participer à distance. Malgré le vaste territoire sur lequel sont disséminées les 22 communautés membres, il demeure important de maintenir les rencontres en personne afin de pouvoir profiter des possibilités de réseautage qu'elles offrent. La prochaine assemblée, plus interactive, permettra aux représentants et représentantes de présenter les moyens déployés dans le cadre de l'Entente régionale en matière d'éducation.

Nous avons également profité de l'occasion pour souligner le travail extraordinaire de Mmes Lise Bastien et Linda Simon dans la conclusion de l'Entente régionale. Toutes deux ont été des personnes clés dans les travaux qui ont mené à cette réalisation d'envergure.

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE DU CEPN

Le 3 mai dernier avait aussi lieu au Sheraton Laval l'assemblée générale extraordinaire du CEPN. Quatorze chefs étaient rassemblés pour l'événement. Au nombre des points abordés lors de cette assemblée, mentionnons :

- les travaux de l'Entente régionale en matière d'éducation;
- l'adoption de la résolution *Mandat au secrétariat du CEPN – projet de loi pour assurer la pérennité de l'ERE*;
- l'adoption de la résolution *Appui aux démarches du secrétariat et du Comité des chefs du CEPN* visant la résolution des enjeux systémiques et institutionnels en éducation;
- le rapport d'activités du Comité des chefs du CEPN ainsi que l'accueil des nouveaux élus siégeant au Comité;
- les relations politiques avec le gouvernement du Québec;
- l'évaluation de l'état des infrastructures scolaires à la lumière de la nouvelle politique fédérale;
- l'élaboration d'un plan d'affaires pour la création d'une université par et pour les Premières Nations.

## NOUVELLES NOMINATIONS AU COMITÉ DES CHEFS

À l'occasion de l'assemblée générale extraordinaire qui s'est déroulée le 3 mai dernier à Laval, les chefs des communautés membres ont procédé à la nomination de deux nouveaux membres au Comité des chefs du CEPN. Le chef Richard Bélanger, de la Première Nation Wolastoqiyik Wampanoag, ainsi que le conseiller Paul-Émile Ottawa, de la communauté Atikamekw de Manawan, se sont joints aux chefs John Martin (Gesgapegiag), Harry Rice (Kahnawà:ke), Lance Haymond (Kebaowek) et au conseiller Jonathan Gill-Verreault (Mashteuiatsh).

## RENCONTRE AVEC LA MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Le Comité des chefs et le CEPN ont rencontré la ministre Pascale Déry en mars dernier à Québec pour lui présenter l'organisation et formuler une proposition de travail conjoint afin de décoloniser les lois et règlements du Québec. Ils ont sensibilisé la ministre aux défis financiers de l'Institution Kiuna et l'ont mise au fait de l'état d'avancement du projet de Maison des savoirs. L'élaboration du plan d'affaires du pôle universitaire autochtone est financée par le ministère de l'Enseignement supérieur.